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Заканчивая школу, миллионы молодых людей начинают независимую жизнь. Они могут начать работать, заняться 
бизнесом или продолжить учебу, чтобы получить высшее образование. Почти в каждом русском городе есть один или несколько 
институтов. В Самаре их десятки. Если вы хотите получить рабочую профессию, то можете поступить в профессиональное 
училище. Говорят, что в мире существует более 2000 профессий, так что сделать выбор и принять решение довольно трудно. 
Некоторые поступают по своему выбору, а некоторые следуют советам своих родителей.

Каковы главные причины выбора будущей профессии? Во-первых, она должна быть вам интересна. Захватывающее 
занятие, которое вам действительно нравится - это важная составная часть счастья в жизни. Затем вам следует учесть 
необходимость зарабатывать на жизнь. Самая потрясающая работа не принесет вам удовлетворения, если вы голодаете. Кроме 
того существует очень актуальная проблема безработицы. Вам надо выбрать такую профессию, чтобы вы могли потом найти 
работу.

В ноябре учащиеся 7 – 8 классов нашей школы побывали на «Ярмарке профессий» в Рощинской школе. Ребята из 10 школ 
представляли различные профессии, доказывая преимущества каждой. Наша агитбригада представила, на наш взгляд, очень 
нужную профессию в наше время новейших технологий. Это – специалист машиностроения.

Действительно, ведь машиностроение - это автомобилестроение, тракторостроение, станкостроение, инструментальная 
промышленность, производство технологического оборудования для легкой и пищевой промышленности.

Многие ребята из нашей школы уже выбрали эту профессию. Так держать и дальше!

Первый снег! Первый снег!
Лёг на крышу во дворе,

Лёг ковром большим на землю,
Вот так радость детворе!
Будет снова много шума,
Будет много ярких дней,
Достаём из шкафа шубы 

И на улицу, СКОРЕЙ!

Снег кружится, не спеша

и сиянью снега – света

откликается душа
всем, что нежно и заветно.

Он ещё не снег – намёк

на всеснежные богатства,
но никто б уже не смог
обаянью не поддаться.

И как-будто у костра

или под лучом полдневным –

жжет желанием добра
всем и каждому под небом.

Этот снег, как свет летит
к ожидающим просторам, -

будто Родина глядит
на тебя спокойным взором.

Проходящее – пройдет.

День идущий свет разбудит.
Снег летит из Года в Год…

Всё что будет, светлым будет!

Образование никогда не бывает лишним. Получив одно, его можно скорректировать- 
доучиться и переучиться.

21 декабря состоялась торжественная линейка, посвященная вручению студенческих 
билетов учащимся, 10А, 11А, 11Б классов технического профиля. Сегодняшние студенты долго ждали 
этого момента и наконец случилось! После линейки мы долго показывали свою ''гордость'' 
(студенческий билет) ученикам других классов. Теперь мы не просто ученики, теперь мы 
СТУДЕНТЫ!

Я получила студенческий билет и почувствовала себя взрослее (Юлия Панина).
По окончании школы, в основном, все мои одноклассники собираются продолжать своё 

обучение по данному профилю – технология машиностроения в Самарском приборостроительном 
техникуме (Юлия Майорова).

России не хватает инженеров, технологов и спрос на них постоянно растет (Артем 
Локтионов).

Думаю, что наша будущая профессия будет востребована, и мы будем нужны обществу 
(Василий Трифонов).

Нам представилась хорошая возможность получить специальное образование без 
финансовых затрат (Дарья Антонова).

Как хорошо, что, обучаясь в школе, уже можно овладевать профессиональными навыками 
(Мария Ураева).

Ведь мы все хотели, чтобы наши дети были счастливы и удачливы, а это достигается 
правильно выбранной профессией, хорошим образованием (председатель родительского комитета 
11 А класса Шишкина Марина Николаевна).

Все годы держали равнение

На наше машиностроение.

Нет отрасли в жизни главней –

Всё держится в мире на ней.

Дорогие девчата и ребята, учащиеся, 
нашей школы, уважаемые коллеги, все 
читатели нашей газеты!

Настало время прощаться с 2009 
годом. Он принес нам много разных 
событий: радостных и печальных.

Мы проводили в большую жизнь 
наших выпускников. Приняли в свою 
школьную семью новых учащихся- 
п е р в о к л а с с н и к о в .  П е р в ы й  
экспериментальный профильный класс 
п р о д о л ж и л  о б у ч е н и е  в  
Приборостроительном техникуме. 

В  э т о м  г о д у  э к с п е р и м е н т  
продолжается. Впервые наши учащиеся 
профильного химико-технологического 
к л а с с а  в ы с т у п и л и  с  н а у ч н о -
экспериментальными работами в стенах 
высшего учебного заведения перед 
первокурсниками. С 1 сентября 2009 года 
первоклассники начали обучение по новой 
экспериментальной программе. Много и 
других новых, запоминающихся событий 
произошло за этот год. Так что можно 
сказать, что год удался, он свою миссию 
выполнил. Поэтому скажем: “Прощай, 
славный, добрый 2009 год, мы встречаем 
Новый 2010 год”.

В новом году хочется всем пожелать 
радости, счастья.

Учащимся - новых знаний, побед на 
олимпиадах, конференциях, новых 
удачных экспериментов. Учителям и всем 
взрослым - мудрости, доброты, здоровья, 
терпимости.

Директор школы
И.П.Шиндин 

Желаем всем успехов и здоровья.
Веселья, счастья в Новый год.
Пусть Тигра год вам принесет богатство,
А год Быка скорей уйдет.
И кризиса остатки с собою унесет

редакция газеты “РИТМ”

С Новым годом!

Профессия будущего?
Или моя будущая профессия?

кружок “Юный журналист”
В.Дворянинова

Первый снегСнег кружится

А.Айвазян

А.Неудахина

кружок “Журналист”
Ю.Майорова

Мы - студенты!
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9 декабря Ростовой 
Г.С. был дан открытый урок по чтению в 1 
А классе по программе «Гармония». 

На уроке ребята путешествовали на 
звукомобиле по Буквограду и Звукограду, 
посетили «квартиры» букв гласных 
з в у ко в .  У ч и т е л е м  п р о в о д и т с я  
ц е л е н а п р а в л е н н а я  р а б о т а  н а д  
орфографической зоркостью учеников: 
ребята с помощью речёвок хором 
проговаривали опасные при письме 
места, правила чтения, с помощью 
карточек составляли звуковые схемы 
слов. Также, на уроке учащиеся работали 
по карте РФ. Они уже научились находить 
на карте города РФ: Москву, Самару, Орел; 
реки: Лену, Волгу, Оку. 

Программа «Гармония» новая для нашей школы. Большая часть существующих азбук и букварей 
делает акцент на обучение, прежде всего чтению. Это, безусловно, правомерно. Однако, в период обучения 
грамоте закладываются основы умений не только читательских, но и всех тех, которые обеспечивают 
продуктивное изучение русского языка. В программе уделено большое внимание звуковому анализу, 
направленному на формирование у детей фонетического слуха и орфографической зоркости. 

От того, какое лингвистическое развитие получит первоклассник, как он научится слышать звучащее 
слово, соотносить буквы и звуки, сравнивать их, от того какие у него сложатся обобщения, осознает ли он 
слово, как предмет особого наблюдения, начнет ли замечать различия слов, предложений , задумываться над 
ними, во многом зависит  успешное изучение русского языка. 

Нашим первоклассникам хочется пожелать стать грамотными и жаждущими знаний учениками.

“Гармония” в обучении

В Самарском областном институте повышения квалификации и переподготовки работников образования 
проходила областная конференция «История моей семьи - страница многовековой истории Отечества».

Целью проведения конференции было укрепление духовных традиций и возвращение к истокам нашей культуры. 
Для участия в конференции приглашались учащиеся 6-11 классов, а также студенты вузов и техникумов. 

От нашей Черновской школы в этой конференции принимали участие Веселова Софья и Чумакова Алима.
Хотелось бы отметить уровень подготовки некоторых участников. Это команда Рощинской школы. Они четко 

аргументировали, почему же надо помнить об истории своей страны, своего рода. Выступления их были довольно 
эмоциональными. Это и понятно - редкий человек может спокойно рассказывать о дорогих ему людях. Также 
присутствовали учащиеся вузов и техникумов. Однако нельзя сказать, что их  выступления выше по уровню 
подготовки, чем у школьников. 

Организаторы не до конца продумали техническое обеспечение выступлений. Из-за чего участникам сократили 
время презентации своей работы.

В целом, подобные мероприятия необходимы. И прежде всего для того, чтобы мы помнили, не забывали и 
продолжали передавать памятные моменты жизни наших предков, а в целом государства. На следующий год мы с 
Алимой непременно подадим заявки на участие. Надеемся, что кто-то из учеников нашей Черновской СОШ 
заинтересуется подобной работой и примет участие.

Идут годы. Бегут дни…От того победного майского 

дня тысяча девятьсот сорок пятого мы удалились на 

почтительное расстояние. Уходят от нас ветераны. Травой 

заросли старые окопы. И следа не осталось от руин…Время 

все может!

1941 год. Гитлеровская армия бросила все, что умела 

собрать под свои разбойничьи знамена на Советский Союз, на 

Москву. Но в великой битве у стен Москвы, у стен, которых 

фактически не существовало, но которые составляли доблесть 

советских воинов. У этих незримых, но несокрушимых стен 

гитлеровские армии, находившиеся в расцвете своей боевой 

мощи, потерпели первое сокрушительное поражение. 

Немецко-фашисткие войска были отброшены на запад, и 

больше уже им не удалось ни на шаг приблизиться к 

вожделенной точке на карте — к Москве.

Именно тут, в подмосковных лесах, в суровую пору 

сорок первого года и загорелась заря победы, мира и разума 

над страшными силами мрака и фашистского безумия. В те 

дни, более полувека назад, слово «Москва» приобрело в 

мировом лексиконе еще одно из своих великолепных 

значений. Люди Земли это знают. Люди Земли это помнят.

“Рубеж мужества”. Под такой тематикой в нашей 

школе прошла заочная викторина среди учащихся 5 – 11 

классов, посвящённая битве за Москву. Многие учащиеся 

приняли активное участие в ней. Несмотря на сложность 

вопросов,  дети удивили своими ответами. Было очевидно, что 

им пришлось изрядно поработать. Со слов самих учеников, 

они привлекли и своих родителей. Что очень отрадно.

 Были подведены итоги. Победители награждены 

грамотами. Из всех победителей особенно хочется отметить 

работы следующих учеников : Тетерятникова Р., Авдейчева С., 

Захаровой Ю., Дворяниновой В., Тетерятниковой М., 

Трифонова В., Трифонова А., Родиной Ю., Изотовой Ю.

Всем участникам викторины огромное спасибо!

Областная конференция “История моей семьи...”

В 2010 году наша страна будет отмечать 65 
годовщину Победы в Великой Отечественной 
войне. Учащиеся начальных классов на уроках 
внеклассного чтения изучают произведения 
русских писателей о войне. 
В 4 классе по повести В. Катаева « Сын полка» была 
проведена читательская конференция. Ребята очень 
активно отвечали на вопросы библиотекаря школы 
Сорокиной Ж.А.  Равнодушных не было.

Отзывы о прочитанном произведении:
Дима Москалев: «Главный герой книги – Ваня 
Солнцев. Он очень смелый, добрый, умный 
мальчик».
М а р и я  С и д о р ов а :  « М н е  п о н р а в и л а с ь  
конференция, потому что ребята активно отвечали 
на вопросы, так как прочли эту повесть».
Полина Солодовникова: «Повесть «Сын полка» 
мне понравилась. Ваня Солнцев был настоящий 
защитник своей Родины. Он не предал солдат». 
Алескей Анипченко: «Какая хорошая была 
конференция. Мы обсуждала повесть « Сын 
полка». Хотим, чтобы ещё были другие 
конференции».
Катя Киселёва: «Мы узнали как воевали наши 
солдаты во время войны».
Мария Николаенко: «Мы всей семьёй читали 
повесть «Сын полка». Мне понравились поступки 
Вани Солнцева. Жалко было, когда убивали 
солдат».
Юлия Голыбина:  «Книга « Сын полка» очень 
хорошая. Хочу ещё почитать такую же интересную 
книгу». 
Лиза Карнаухова: « На конференции нам задавали 
интересные вопросы. Многие ребята хорошо на 
них отвечали».
Армен Айрапетян: «Мне понравился эпизод как 
Биденко по компасу искал Ваню Солнцева». 
Сергей Велькин:  «Повесть «Сын полка» очень 
интересная. Со мной читали родные. Мне 
понравилось то, что солдаты защищали свой 
народ».
Рузанна Айрапетян: «Мы с родителями читали 
повесть «Сын полка». Мои родители читали и 
плакали».
Кристина Трусова: «Мне понравился капитан 
Енакиев,  потому что он хотел усыновить Ваньку 
Солнцева. Моему папе тоже понравился капитан 
Енакиев».
Кристина Киселева: «Мне понравилась книга 
«Сын полка». Молодец Ваня Солнцев, что так 
отважно и хорошо помогал солдатам».

По страницам прочитанной книги
(Читательская конференция)

заместитель директора школы по УВР
А.Ф. Рожнова

кружок “Журналист”
С.Веселова

Рубеж мужества

кружок “Журналист”
С.Полякова, Т.Ведяшкина

материал подготовили 
участники кружка “Юный журналист”


